

Adaptarse a la RAP: un reto clave para las empresas del sector químico

ENVALORA



ENVALORA es el primer y único Sistema Colectivo de Responsabilidad Ampliada del Productor (SCRAP) con autorización definitiva para organizar y financiar la gestión de los envases industriales y comerciales de un solo uso y reutilizables en diversos sectores industriales, como la química, los plásticos o la construcción, entre muchos otros, ofreciendo su experiencia y ayuda a todas aquellas empresas que necesitan responder ante la nueva realidad de la gestión de envases industriales. En este reportaje, ENVALORA muestra las claves acerca de la Responsabilidad Ampliada del Productor (RAP) y los requisitos y responsabilidades que deben tener en cuenta las empresas químicas.

Desde el 1 de enero de 2025, la Responsabilidad Ampliada del Productor (RAP) ya es una realidad que las empresas deben cumplir. La entrada en vigor del Real Decreto 1055/2022 impone nuevas obligaciones a las empresas que comercializan productos envasados, asignándoles la responsabilidad de financiar y organizar el tratamiento de los residuos de envases que ponen en el mercado. La solución para afrontar esta transición de manera eficiente y segura pasa por la adhesión a un Sistema Colectivo de Responsabilidad Ampliada del Productor (SCRAP) como ENVALORA.

Intentar gestionar la RAP de manera individual puede suponer un gran esfuerzo administrativo y económico. Por ello, ENVALORA ofrece una alternativa colectiva, eficiente y con respaldo legal, garantizando que las empresas cumplan con la normativa sin afectar su operatividad.

Especialmente diseñada para el sector industrial y con alta presencia de empresas del sector químico (más del 40 % del total de las 2.200 empresas adheridas), ENVALORA es el único SCRAP que posee la autorización definitiva para gestionar envases industriales y comerciales, tanto de un solo uso como reutilizables. Además, son pioneros en operar circuitos de reutilización de envases, mediante Sistemas de Depósito, De-

» Más de 2.200 empresas ya cumplen con la RAP gracias a ENVALORA, optimizando su operatividad y evitando sanciones con soluciones digitales y eficaces



volución y Retorno (SDDR), tanto de circuito abierto como cerrado, que permiten optimizar el flujo de materiales y mejorar la sostenibilidad de las empresas adheridas.

FECHAS CLAVE Y OBLIGACIONES PARA LAS EMPRESAS QUÍMICAS

El 28 de febrero marcó el primer gran hito en este proceso, con la presentación de la declaración de envases en los SCRAP. Gracias a su plataforma digital ENVANET, ENVALORA ha permitido a más de 2.200 empresas cumplir con este requisito de forma sencilla.

Ahora, la atención se centra en la siguiente fecha clave: el 31 de marzo, cuando todas las empresas deben realizar la declaración de envases en el Registro de Productores de Producto del Ministerio para la Transición Ecológica y subir el certificado de pertenencia al SCRAP.

RESPONSABILIDADES DE LAS EMPRESAS QUÍMICAS

Para cumplir con la RAP y evitar sanciones, las empresas del sector químico deben integrar estas obligaciones en su operativa cuanto antes.

Unirse a un SCRAP como ENVALORA no solo facilita este proceso,

sino que también permite gestionar los envases de manera más eficiente y con respaldo legal.

Entre los requisitos clave, destacan:

- Registrarse en un SCRAP como ENVALORA para cumplir con la RAP de forma eficiente. Es obligatorio desde el 1 de enero de 2025.
- Presentar la declaración anual de envases tanto en el Registro de Productores de Producto del Ministerio como en el propio SCRAP.
- Incluir el número de registro de productor y detallar la contribución económica al SCRAP en sus facturas.
- Elaborar Planes Empresariales de Prevención y Ecodiseño (PEPE), si superan los umbrales establecidos.

En relación a este último punto, las empresas químicas pueden cumplir colectivamente esta obligación a través de ENVALORA, que ya ha desarrollado varios planes específicos para sectores como el de la química. Esto permite a las empresas simplificar el proceso y optimizar su cumplimiento sin complicaciones.

No integrar estos cambios a tiempo puede traducirse en sanciones y dificultades operativas. ENVALORA acompaña a las empresas en este proceso, asegurando que cumplan con la

normativa de manera eficiente y sin afectar su actividad.

INNOVACIÓN Y DIGITALIZACIÓN CON ENVANET

Uno de los grandes retos del sector químico en este proceso es la correcta gestión y trazabilidad de los datos.

Para ello, ENVALORA ha desarrollado ENVANET, una plataforma digital que permite:

» ENVANET digitaliza la gestión de envases, garantizando trazabilidad y cumplimiento normativo para las empresas químicas de forma rápida, sencilla y segura

- Declarar los envases puestos en el mercado de manera rápida y segura.

- Acreditar la correcta gestión de los residuos de envases generados, asegurando la trazabilidad.

- Automatizar la integración de datos con los gestores de residuos, en colaboración con TEIMAS, referente en digitalización de la gestión de residuos.

“El uso de herramientas digitales es clave para cumplir con la RAP sin generar carga administrativa adicional”, destaca Isabel Goyena, directora de ENVALORA. Gracias a ENVANET, las empresas pueden gestionar el proceso de manera más ágil y con menos margen de error.

FORMACIÓN Y APOYO PARA UNA ADAPTACIÓN EFECTIVA

A pesar de la inminencia de los plazos, muchas empresas del sector químico todavía tienen dudas sobre su papel en la RAP.

Para solucionarlo, ENVALORA ofrece formación y asesoramiento continuo, con webinarios e información técnica

adaptada para que las empresas puedan resolver sus inquietudes y cumplir con la normativa sin sobresaltos.

“Cuanto antes actúen las empresas, más sencillo será el proceso de adaptación”, subraya Goyena.

Con este objetivo, ENVALORA pone a disposición de las empresas herramientas digitales pensadas para facilitar la adaptación tanto de grandes compañías como de pymes, asegurando que ninguna empresa quede rezagada en el cumplimiento normativo.

Para las empresas del sector químico, la RAP no es solo un requisito legal, sino una oportunidad para optimizar su operatividad y mejorar sus índices de sostenibilidad, pero será necesario el apoyo de un socio estratégico como ENVALORA, ideal para garantizar una transición sin complicaciones, con soluciones digitales, eficientes y adaptadas a la realidad del sector.

Para unirse a ENVALORA o realizar una consulta, las empresas pueden contactar con el SCRAP a través de su página web www.entalora.es o escribir a contacto@entalora.es.

coneQtia | Conectamos conocimiento desde 1925
Asociación de Prensa Profesional y Contenidos Multimedia

Información para decidir



Solo aquella información basada en la responsabilidad y la calidad **nos hace libres para tomar las mejores decisiones profesionales**. En ConeQtia, entidad colaboradora de CEDRO, garantizamos contenido riguroso y de calidad, elaborado por autores especializados en más de 30 sectores profesionales, con el aval de nuestros editores asociados y respaldando el uso legal de contenidos. Todo ello con la finalidad de que **el lector pueda adquirir criterio propio, facilitar la inspiración en su labor profesional y tomar decisiones basadas en el rigor**.

Por este motivo, todos los editores asociados cuentan con el **sello de calidad ConeQtia**, que garantiza su profesionalidad, veracidad, responsabilidad y fiabilidad.

Con la colaboración de:


coneqtia.com